
ESTADO DE MATO GROSSO 

SECRETARIA DE ESTADO DE EDUCAÇÃO – SEDUC/MT 

ASSESSORIA PEDAGÓGICA DE BARRA DO GARÇAS MT 

FPDEJA/MT - Coordenadoria do Médio Araguaia 

 

Relatório Simplificado do X  Encontro de Discussões do 
 FPDEJA/MT – Coordenadoria do Médio Araguaia ano 2010 

 

Aos vinte (20) dias do mês de Agosto do ano de 2010, das 13:00 às 17:00 horas e das 

19:00h às 23h, (totalizando oito horas ), realizou-se o Décimo Encontro Regional deste 

Fórum EJA em Barra do Garças MT, quando se fizeram presentes 82 Profissionais da 

Educação interessados, sendo que muitos estão atuando na modalidade EJA, outros e no 

ensino Regular. O Encontro, aconteceu no auditório Fernando Peres de Farias, cuja 

ordem do dia pautou-se conforme a seguir:  

 

Primeira Conferência: “Práticas Pedagógicas”.  

 

Palestrista: Profª. MS. Sandra Maria Araújo, das Faculdades Cathedral 

  

Após o cumprimento das formalidades previstas como: credenciamento, abertura oficial 

do Encontro pela Coordenadora Geral do Fórum em Barra do Garças e um momento 

cultural com o músico Benone Jardim, a palestristas iniciou sua fala com uma reflexão 

sobre currículo. Em seguida, com desenvoltura e sapiência passou a trabalhar a temática 

conseguindo prender a atenção de todos, transmitindo com êxito os conteúdos da 

conferência, cujas descrições estão registradas a seguir:   

Iniciou com o questionamento: por que discutir o currículo no fórum EJA? 

Concluiu que não há educação sem currículo, e que o currículo está inserido em práticas 

pedagógicas; que a modalidade EJA é parte integrando deste contexto; que precisamos 

conhecer e aprender para estruturar. 

 Ensejou para refletir sobre o papel e a função social do fórum EJA, concluindo 

que é o espaço onde se pode e devem realizar debates, discussões sobre assuntos 

relevantes que possam contribuir para o desenvolvimento da educação e da sociedade, 

discutir as políticas públicas, fazer encaminhamentos, formações, etc. 

Fez um apanhado da evolução histórica do currículo escolar e das práticas 

pedagógicas, com base no elenco de leis, como: 5.692/71, 9.394/96 (LDB), 10.639/03, 

10.793/03, 11.645/08, etc. Ao analisar o currículo enquanto processo em construção fez 

questão de observar suas características estruturais, como: currículo prescrito, currículo 

planejado, currículo organizado, currículo avaliado e currículo em ação. 

Para conter a ansiedade dos participantes abriu-se para o debate, momento em 

que tema como o ENEM entrou no rol das discussões, sendo avaliado como uma 

política de resultado negativo, pois além de ter gerado conflitos, deixou um clima de 

muita tensão entre os próprios profissionais da educação que estão se sentindo 

encurralados e frustrados. 

A palestrista retoma observando que o currículo é uma ferramenta valiosa para 

se construir uma cultura comum sobre educação, mas que infelizmente vem sendo 

instrumento que visa garantir apenas a uniformização de práticas que interessa à cultura 

da classe dominante. Enfatiza a importância de um currículo construído na relação com 

a diversidade; mas que a diversidade encarada ao olhar das políticas vigentes, é 

entendida como causadora do fracasso escolar; que a diferença é entendida como 



deficiência; que por isso, precisamos ver o currículo com novo olhar; que o nosso 

grande desafio é lutar por uma escola inclusiva e democrática. Um trabalho que há 

muito foi começado, mas que ainda estamos presos às amarras dos interesses 

partidários. Esta primeira conferência foi encerrada às 17:00h. 

Em ato contínuo os trabalhos foram reiniciados às 19:00h., com um momento 

cultural conduzido pela cantora Sandra Morbeck. Na sequência houve a fala da 

Coordenadora Geral do Fórum Professora Sandra Maria Alves Barbosa Melo que, ao 

fazer um apanhado das atividades por ela desenvolvidas frente a esta coordenação, 

juntamente com as parcerias ASSESSORIA PEDAGÒGICA/UFMT/CEFAPRO, tudo 

em prol de poder contribuir com a melhoria do ensino em nossa Cidade, não deixou de 

agradecer os professores que veio de Torixoréu, Paredão, General Carneiro, Vale dos 

sonhos esses professores formaram uma caravana e vieram de longe. Ressalvou que 

todos os profissionais da EJA em Barra do Garças recebem o convite para participar 

deste dia de cultura, mais muitos não dão importância, citou as escolas mais freqüente 

neste evento Escola Fillinto Muiller, CEJA Marisa Mariano e  São Miguel. alertou a 

todos que está chegando o final de sua gestão no Fórum. Registrou que irá conduzir o 

fórum somente até o final deste ano, no próximo ano o primeiro Fórum vamos fazer a 

eleição para outro Coordenador ( a). Agradeceu a todos os participantes, em especial 

aos palestristas e colaboradores. Passou a palavra para a Professora Edilene 

Coordenadora Tecnológica do Fórum e formadora da EJA do CEFAPRO para prestar 

informações sobre os registros de nossas atividades no Portal do Fórum.  

A Professora Edilene iniciou sua fala fazendo um apanhado histórico do Fórum 

EJA, desde seu nascimento, passando pelas confiteias até chegar ao nível em que 

encontramos hoje, lembrando que tudo isso é objeto de registro no Portal do Fórum. 

Projetou uma simulação mostrando todos os passos para se chegar aos arquivos e 

registros do Portal do Fórum, inclusive as publicações de documentários, artigos, etc. 

Prosseguindo a Profª Marinalva Damacena Duarte de Sousa Formadora  do CEFAPRO 

fez uma fala sobre a Resolução 03/10 CEB/CNE ressalvou sobre o art. 6º que menciona 

a idade para a matricula no Ensino médio 18 anos completos e o art. 5º - 15 anos 

completos, ressalvou também sobre a carga horária para o ensino médio 1.200h, a 

palestrante explicou detalhes por detalhes da  nova resolução, ficou bem esclarecido. 

Após a Coordenação do Fórum Eja juntamente com o Vice- Secretário fizeram a eleição 

dos delegados que estavam faltando Gestor Estadual e Suplente, professora Municipal, e 

Segmento Suplente do  aluno. Foi muito proveitoso só perdeu quem não compareceu, 

Finalizamos o encontro ás 23h. 

ENCAMINHAMENTOS:  

Houve questionamentos e discussões proveitosas em relação a resolução 

03/CNE-CEB. O corpo docente do Ceja profª Marisa Mariano da Silva, fez uma 

recomendação em relação ás mudanças na estrutura da EJA no Estado de Mato Grosso, 

que a Gerência da EJA junto a equipe Técnica da  SEDUC junto ao Conselho Estadual 

possa pensar no Projeto dos CEJAS- que é um projeto experimental, e que tem  toda 

uma especificidade diferenciada em cada Cidade que está instalado, o CEJA em Barra 

do Garças agora está começando a entender a proposta de verdade, o aluno que procura 

o centro de Eja,  vai porque tem um significado. Que o Fórum enquanto um movimento 

das políticas públicas possa fazer uma discussão na qual assegure os Centros de EJA 

que é uma inovação no ensino no Estado de Mato Grosso.  A escola Arthur de 

Torixoréu, São Miguel e Fillinto Muller pediram que pense na EJA por área para toda 

escola  que oferta a modalidade, que seja 30h para todo corpo docente, não só para o  

corpo efetivo, o interino também, para que possam realizar um trabalho de peso na 

escola. Todo o público presente participaram efetivamente nos encaminhamentos. 



 

Barra do Garças – MT, 20 de Agosto de 2010. 

 

 
                                                                            Sandra Maria Alves Barbosa Melo 

Coordenadora do Fórum EJA – Barra do Garças 

 
Equipe Relatora 

Herculano da Silva Melo e Laura  Vicunã Dos Àrbues Carneiro 
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